

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Bloqueos: avicultores pierden 15% de producción** El bloqueo de carreteras en diferentes regiones del país genera una pérdida de aproximadamente un 15 por ciento de la producción nacional de pollos, que bordea los 20 millones por mes, debido a la imposibilidad de transportar este producto, así como el alimento para las aves, informó el vicepresidente de la Federación Nacional de Avicultores, Winston Ortiz.
- **Por bloqueos, avicultores reportan pérdidas y cierran granjas** Debido a los bloqueos, los avicultores de Cochabamba y Santa Cruz denunciaron que registraron pérdidas económicas, el cierre de muchas granjas y el encarecimiento de sus productos en los mercados.



- **Gobierno descarta alza de carburantes y alistan operativos contra especuladores**
Bloqueos en El Alto impiden la salida de camiones cisterna desde la planta de Senkata, el Gobierno pide una vía para normalizar el abastecimiento. Se activó un plan de contingencia para ingresar carburantes por vías alternas para esquivar bloqueos
- **Reparación de gasoducto demanda \$us 500 mil y efectos son millonarios** La reparación del Gasoducto Carrasco Cochabamba (GCC), que el pasado martes sufrió daños a lo largo de 200 metros a raíz de un supuesto atentado provocado por grupos afines al Movimiento Al Socialismo (MAS), demandará al menos 500 mil dólares, aunque el perjuicio económico más importante, y difícil de estimar, es la interrupción en la distribución de gas a los departamentos de Cochabamba, La Paz y Oruro, donde algunas industrias tuvieron que detener sus operaciones.
- **Más de 65 industrias en Cochabamba paran al no tener combustible** Por lo menos 65 industrias cochabambinas han detenido sus labores afectadas por la falta de combustible tras la ruptura del gasoducto Carrasco-Valle Hermoso en la zona del trópico cochabambino, y, según la información que se tiene, la paralización continuará al menos por siete días más.
- **El cerco a La Paz deja sin gas a los alteños** Los vecinos de El Alto forman filas en la planta de YFPB para conseguir una garrafa de gas, luego de que este fin de semana dicha infraestructura fue bloqueada y cerrada con zanjas por los mismos vecinos del distrito 8.
- **Valverde asume la dirección de la ANH con el reto de normalizar suministro de combustibles** La presidenta Jeanine Añez posesionó hoy a Luis Fernando Valverde como nuevo director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), con el reto de extremar esfuerzos para restablecer el abastecimiento de combustibles en las regiones afectadas por los bloqueos, principalmente en las ciudades de La Paz y El Alto.



- **Elio Montes es el nuevo gerente de Entel** Elio Montes fue posesionado el sábado como el nuevo gerente general de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones (Entel), informó la telefónica estatal.
- **Ministro Parada garantiza la continuidad del directorio del Banco Central** El ministro de Economía, José Luis Parada, reiteró que el tipo de cambio del dólar se mantendrá en el país y que la población no debe preocuparse por cambios bruscos en la economía.
- **Garantizan continuidad de los proyectos** El ministro de Obras Públicas, Servicio y Vivienda, Yerko Núñez, aseguró que se dará continuidad a los proyectos que encara ese despacho, porque su paso en la administración de esa cartera de Estado es transitorio. "Hemos manifestado que no queremos que ningún proyecto se pueda parar, que los proyectos deben continuar", aseguró a los periodistas.
- **“No cuadra que se siga manteniendo empresas estatales deficitarias”** El ministro de Economía promete liberar la economía para incrementar los ingresos. La primera medida será anular la norma que restringe las exportaciones
- **El vivero Maira producirá más chirimoya y uva** Con la ampliación de viveros en la estación experimental Maira se duplicará la producción de plantines de chirimoya, uva y palto de 100 mil a 200 mil unidades para cubrir la demanda de 12 municipios de Cochabamba, informó el secretario de Desarrollo Productivo, Pedro Padilla.
- **Mercados desabastecidos en La Paz y aumenta la especulación de precios** Principalmente hay escasez de carnes de res, de pollo y de verduras. Además, los precios se duplicaron y están más caros que en Todos Santos por los bloqueos de caminos.



- **60 toneladas de carne para mercados de La Paz y El Alto** El ministro de la Presidencia, Jerjes Justiniano, informó ayer que unas 60 toneladas de carne fueron movilizadas por el puente aéreo que habilitó el Gobierno para paliar la escasez de éste producto en los mercados de La Paz y El Alto.
- **Gremiales piden suspender actitudes de confrontación** El dirigente del sector gremial Francisco Figueroa pidió ayer a deponer actitudes de confrontación a los sectores movilizadas contra el Gobierno provisional y evitar más perjuicios a los habitantes de La Paz y El Alto con el bloqueo de vías.
- **Cercos obligan a lecheros a regalar sus productos** Los productores lecheros de la provincia Ichilo de Santa Cruz están sufriendo millonarias pérdidas a consecuencia del bloqueo de caminos en inmediaciones del puente de Yapacaní
- **Registran pérdidas millonarias por destrozos** El alcalde de La Paz, Luis Revilla, informó que La Paz perdió cerca de Bs 91 millones por los destrozos y daños ocasionados a la propiedad municipal durante las protestas que se registraron desde el pasado domingo en la Sede de Gobierno.



- **Dos ultimátums cercan a Gobierno y Añez busca desactivar el conflicto** Cuando se cumple la primera semana del Gobierno transitorio de Jeanine Añez, sectores afines al MAS aumentan la presión contra la mandataria interina, mientras los acuerdos legislativos para convocar a elecciones generales están estancados. Organizaciones de El Alto y las Seis Federaciones del Trópico dieron un nuevo ultimátum para la renuncia de Añez y el retorno del expresidente Evo Morales, mientras que la mandataria convocó a una mesa de diálogo a los alteños.
- **Jeanine Añez felicita a su natal Beni: "Somos orgullosos de pertenecer a esta tierra"** El departamento beniano celebra 177 años de aniversario este 18 de noviembre.
- **Gobierno analiza llamar a comicios vía decreto ante falta de consenso** El Gobierno transitorio de Jeanine Añez analiza "otros mecanismos" para llamar a elecciones generales, ante el estancamiento del diálogo y la demora en las decisiones del MAS para consensuar una convocatoria que debe ser emitida en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP). Legisladores del partido de Añez señalan que la convocatoria podría darse vía decreto supremo.
- **Unión Europea pide acelerar las elecciones** Acelerar los comicios que deben dar paso a un nuevo Gobierno constitucionalmente conformado fue la petición que realizó la Unión Europea (UE) al Gobierno de Jeanine Añez ayer, en una reunión que sostuvieron a mediodía, según informó el representante diplomático del organismo multilateral, el español León de la Torre Kraus.



- **Más de 12 instituciones piden a CIDH que envíe una comisión al país** Más de 12 instituciones académicas, fundaciones de derechos humanos y ONG enviaron a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) una carta solicitando que se envíe una comisión para que haga una “visita in loco” a Bolivia, ante la situación política y social que vive el país tras los comicios del 20 de octubre.
- **Convocan a movilizadados de El Alto a diálogo** La ministra de Comunicación, Roxana Lizárraga, convocó a los representantes de los 14 distritos de la ciudad de El Alto y de las 20 provincias de La Paz para instalar una mesa de diálogo con el Gobierno y puedan presentar sus demandas, además de ayudar a encontrar soluciones para pacificar el país.
- **COB y sectores buscan viabilización de diálogo** La Central Obrera Boliviana (COB), la Federación de Juntas Vecinales (Fejuve) de El Alto y otros sectores de Cochabamba y Santa Cruz que fueron aliados de Evo Morales, sostuvieron reuniones con el gobierno transitorio de Jeanine Añez, para viabilizar un camino de dialogo con los sectores que están rechazando la renuncia del exmandatario con el fin de evitar más enfrentamientos. Esperan que en los próximos días se llegue a un acuerdo.
- **Rodríguez Veltzé: "En 2005 se forjó conjunto de acuerdos para celebrar elecciones"** Los "acuerdos de 2005 fueron posibles con renunciamientos de diversos actores por el BIEN MAYOR: celebrar elecciones generales y preservar democracia", escribió.
- **Ministro de Gobierno: "Vamos a seguir deteniendo a la gente que está hostigando"** El ministro de Gobierno, Arturo urillo, advirtió hoy que continuarán las detenciones de todas aquellas personas que siguen hostigando a la población con cercos y bloqueos, así como confrontando a las fuerzas combinadas del Ejército y la Policía destinadas a los lugares de conflicto.



- **Indígena acusa a Choque y Copa del MAS por muertes en Sacaba** La líder indígena descendiente del Allyu Coconi, Gabina Condori Nina, sindicó a los presidentes de las cámaras de Diputados, Sergio Choque, y de Senadores, Eva Copa, además de otros asambleístas y militantes del Movimiento al Socialismo (MAS), de ser los responsables de las muertes en Sacaba, Cochabamba, porque conocían del uso de armas de parte de los movilizados.
- **Dan detención domiciliaria a vocero del MAS y cárcel a nueve cocaleros** Marco Carrillo fue beneficiado con medidas sustitutivas por un problema de salud. Cocaleros vinculados por el conflicto en Huayllani fueron enviados a prisión con detención preventiva
- **Diplomáticos retornan a Venezuela** El cuerpo diplomático venezolano que se encontraba en Bolivia regresó la madrugada de este domingo a su país, días después de que el gobierno de Bolivia anunciara la ruptura de relaciones entre ambas naciones y ordenara la salida de los diplomáticos.
- **Repatrian a los cuatro médicos cubanos detenidos en El Alto** Los galenos que habían sido acusados de estar vinculados con los disturbios tras ser encontrados con fuertes sumas de dinero ya están en La Habana. El Gobierno de Cuba denunció que sus profesionales destinados en Bolivia han sido objeto del acoso
- **Más de mil cubanos volverán a su país tras su deportación** Por decisión de las autoridades los ciudadanos se van. El Gobierno de Cuba asegura que prestaron un noble servicio en Bolivia, pero que ahora pocos lo reconocen



- **MAS convoca a Asamblea para este martes pero no aclara que decisión tomó sobre la renuncia de Evo** El diputado Henry Cabrera del Movimiento Al Socialismo dijo que ha dejado los colores políticos para pacificar el país, pero no quiso referirse a la decisión que ha tomado la bancada sobre la carta de renuncia de Evo Morales.
- **Sergio Choque: El MAS decidirá la renuncia de Evo en coordinación con movimientos sociales** Sergio Choque, presidente de la Cámara de Diputados, señaló hoy que las cartas de renuncia de Evo Morales y Álvaro García se tratarán en sala plena del Legislativo y se decidirá en función a lo que diga el pueblo. En ese sentido, indicó que antes se coordinará con los sectores sociales para conocer su parecer.
- **“Sigo siendo presidente de Bolivia y voy a volver en cualquier momento** Evo Morales Ayma habló con el periodista de la BBC Mundo, Gerardo Lissardy. La conversación terminó en fuerte interpelación del exmandatario al comunicador.
- **Ahora, Evo anuncia que retira su candidatura y pide concluir su mandato** Tras perder los papeles en una entrevista con la BBC en la que afirmó tener “todo el derecho” de participar como candidato en unas nuevas elecciones, el expresidente de Bolivia, Evo Morales, dijo hoy en una conversación con Al Jazeera que retira su candidatura, aunque pide volver para completar su mandato.
- **Evo: Después de masacrar indígenas preparan un estado de sitio** El expresidente, Evo Morales, a través de su cuenta de Twitter, aseguró hoy que el Gobierno transitorio de Jeanine Añez prepara un estado de sitio en Bolivia.



- **Uno de los 'espías' de la auditoría electoral dice que fue contratado por la OEA: "Tengo un cheque firmado por ellos"** El secretario general de la OEA dijo que dos argentinos se infiltraron en la auditoría realizada al proceso electoral boliviano. Uno de los supuestos involucrados aclara que fue invitado y que le parece una "locura" lo dicho por el secretario de la organización
- **Masistas queman estación policial en Cochabamba** No se reportaron heridos pero sí daños materiales de consideración. El fuego fue iniciado por un grupo de simpatizantes del MAS la noche del domingo
- **Cambios en Bolivia TV y en periódico estatal** El periodista Gonzalo Rivera es el nuevo gerente de Bolivia TV y modifican el nombre del periódico estatal a Bolivia



- **Dinamizar la economía** Después de más de una década de “vacas gordas”, la economía del país empezó a flaquear en los últimos años, situación que se vio reflejada en una disminución del crecimiento económico, especialmente por la caída de los precios de las materias primas de exportación como el gas natural y el petróleo.
- **Deficiente desempeño en hidrocarburos** Desde el año 2014, la caída del PIB del sector hidrocarburos ha sido constante, el año 2018 fue de un 7,8% negativo y entre julio de 2018 y junio de este año cayó a 20,11% negativo. Su caída arrastró a otros sectores como el agropecuario y el comercio que tuvieron parámetros positivos incidiendo en 1,07% en el PIB nacional que bajó a 3,38% a junio de este año. El año 2013 el PIB hidrocarburos creció en 14,7% cuando el PIB nacional fue de 6,8%, lo que demuestra la determinante dependencia de la economía nacional del desempeño de los hidrocarburos.
- **El chantaje inaceptable de Evo Morales** Hace 23 días, cuando aún era presidente, Evo Morales sentenció: “Si quieren paro, nosotros vamos a acompañar con cerco a las ciudades. A ver si aguantan”. Ahora, a nueve días de haber renunciado, se está cumpliendo su advertencia. Las principales ciudades están cercadas; no reciben alimentos y, además, muchas de ellas están bajo amenaza de incursiones armadas y violentas. El bloqueo vuelve a convertir a Bolivia en un país rehén del interés de un caudillo y de su partido político.
- **Pobre Bolivia, primero olvidada y después agredida** Quizá haya que agradecer a Evo Morales por haber provocado que los bolivianos se unieran, contra su gobierno, pero que se unieran y decidieran crear una nueva Bolivia.



- **El rol de México en los asuntos internos bolivianos** No hay duda que México es un país extraordinario y tiene una larga tradición de ofrecer asilo a quienes se sienten perseguidos, y lo ha hecho a personas tan diversas como el Sha de Irán o Trotsky. También cientos de bolivianos fueron acogidos en ese país durante las dictaduras militares, por lo que debemos estar agradecidos.
- **Bolivia, un “moderno Vietnam”** Hace exactamente 10 años, a mediados de noviembre de 2009, el escenario político continental fue llevado a un punto de máxima tensión a raíz de una serie de amenazas hechas por Hugo Chávez sobre la posibilidad de desencadenar en Latinoamérica una “guerra continental”. Devolvió así actualidad a la famosa frase pronunciada por Ernesto Che Guevara en su mensaje a la Conferencia Tricontinental de 1966: “Crear uno, dos, tres Vietnam es la consigna”.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia